
"Se anteponen los intereses de las grandes empresas a los de los ciudadanos"

laCalle
Tu in f ormación  de G u a d a l a ja r a

El dinero de Bárcenas 
salpica también al PP 
de Guadalajara
Lo ha reconocido Luis Fraga, ex senador popular 
por la provincia, ante el juez Pablo Ruz
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Javier López Herguido 
es el portavoz de la 

Plataforma contra el 
Fracking en Guadalajara.

(Págs. 12-13)

Luis Fraga, ex senador del PP por 
Guadalajara, ha reconocido ante el 
juez de la Audiencia Nacional que in
vestiga el caso Bárcenas, que en 2004 
recibió dinero de la contabilidad pa

Guadalajara supera 
los 1.500 desahuciados 
por hipotecas
Desde 2007 se han incoado 
3.897 ejecuciones hipotecarias. 
La P lataform a Antidesahucios 
conoce el drama de estas fa m i
lias (Pág.5)

Cospedal se 
niega a abrir 
los comedores 
escolares en 
verano (Pág. 7)

ralela del ex tesorero y lo entregó al 
PP provincial. Según la declaración 
de Fraga, ese dinero se utilizó para 
pagar gastos de la campaña electoral 
de aquel año. (Pág. 14)

Prohibido enfermar en 
verano: cierran la mitad 
de quirófanos y camas
Se cumplen tres años desde que el Gobierno regional 
ordenó paralizar las obras de ampliación del Hospital

El Hospital Universitario de Guadala- 
jára, que estaba preparándose para 
duplicar su capacidad asistencial 
antes de la paralización de las obras 
de ampliación, no solo ha dejado de

crecer, sino que se quedará a me
dias este verano. Mientras, siguen 
los despidos de profesionales y los 
tiempos de espera alcanzan máxi
mos históricos. (Págs. 2-3)

El juez archiva las 
falsas acusaciones de 
Guarinos contra el 
alcalde de Marchamalo

Rafael Esteban insta a los d ir i
gentes del PP a que paguen las 
costas del proceso de su bolsillo, 
como ha hecho él. (Pág. 9)
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El centro sanitario reduce su capacidad asistencial, mientras aumentan las listas 
de espera. La ampliación se paró en julio de 2011 por orden del Gobierno regional

En vez de ir a más, el Hospital Univer
sitario de Guadalajara va a menos.Tan
to, que va a cerrar el 50% de las camas 
este verano, justo cuando se cumplen 
tres años desde que el Gobierno re
gional ordenó paralizar las obras de 
ampliación, en una de las primeras 
decisiones que tomó María Dolores 
de Cospedal nada rqás llegar a la pre
sidencia de Castilla-La Mancha. Como 
consecuencia de estas decisiones, un 
centro sanitario que estaba preparán
dose para duplicar su capacidad asis
tencial se ve reducido ahora a la mitad.

La propia gerencia del hospital ha 
reconocido en un comunicado que 
en los próximos cuatro meses estarán 
cerradas un 30% de las camas. No obs
tante, el sindicato UGT ha precisado 
que durante varias semanas estarán 
fuera de uso 217 de las 410 camas ins
taladas, más de la mitad.

Prácticamente ningún servicio se 
libra. Según la información facilitada 
a los sindicatos, se cerrarán camas de 
Neurología/Digestivo, Cirugía, Unidad 
Pluripatológica, Urología, Psiquiatría, 
Toco-Ginecología, Pediatría, Unidad 
de Vigilancia Intensiva y Geriatría, ade

más de una sala de Hemodinámica. 
Asimismo, hay 66 camas cerradas en 
la novena planta durante todo el año.

El resultado, ha denunciado UGT, es 
que acaban mezclados pacientes con 
enfermedades muy diferentes, y se 
dan casos como el ingreso de adultos 
en la planta de Pediatría.

El consejero de Sanidad, José Igna
cio Echániz, no ha dudado en justificar 
estas medidas, asegurando que los 
vecinos de Guadalajara aprovechan el 
verano para irse "a la costa o a la mon
taña". Sin embargo, no tiene en cuenta 
a las miles de personas que por la crisis 
no podrán disfrutar de vacaciones y el 
hecho de que los pueblos de nuestra 
provincia multiplican su población por 
diez durante los meses de verano.

Lo cierto es que, además de las ca
mas, también se van a cerrar un buen 
número de quirófanos durante el 
próximo trimestre, tanto en el propio 
hospital como en el centro de especia
lidades de Azuqueca de Henares y en 
el centro de salud de Los Manantiales, 
donde se practican intervenciones de 
cirugía menor. El hospital reducirá la 
actividad quirúrgica prácticamente al

> Un hospital con 30 años 
para 100.000 habitantes más

El hospital de Guadalajara abrió 
a principios de los ochenta, cuan
do la provincia apenas llegaba a
150.000 habitantes, una cifra que 
no ha dejado de crecer hasta lle
gar a los 250.000 que hay ahora. 
Por eso, el proyecto de amplia
ción preveía triplicar la superficie 
construida, pasando de 53.000 a
165.000 metros cuadrados.

- El nuevo centro hospitalario 
abortado por el Gobierno de Cos
pedal se diseñó para ampliar has
ta 771 el número de camas dis
ponibles, además de un nuevo 
servicio de urgencias, un bloque 
quirúrgico con 19 quirófanos y 
prestaciones como UVI Pediátrica 
y Medicina Nuclear.

50% entre julio y septiembre, con un 
pico en agosto, cuando estarán cerra
dos dos de cada tres quirófanos. Más 
drástica aún es la reducción prevista 
en Azuqueca, donde todos los quiró
fanos estarán cerrados desde primeros 
de julio hasta la segunda quincena de 

.septiembre.

Listas de espera en máximos 
Mientras se cierran los quirófanos, el 
hospital de Guadalajara tenía a fina
les de abril más de 3.200 personas en 
espera de una operación. Aunque el 
Gobierno regional ha dejado de* ofre
cer datos y ha borrado de la página 
web del SESCAM la serie histórica que 
se remontaba al año 2003, la informa
ción ofrecida por el Ministerio de Sani
dad deja en evidencia que ha habido 
un fuerte aumento de los tiempos de 
espera. De hecho, a finales de 2013, el 
tiempo medio de espera para una in
tervención quirúrgica era de 98 días, 
un 50% más que en junio del año 2011. 
Otro tanto ha ocurrido en elcaso de las 
consultas: la espera media supera ya 
los dos meses y ha alcanzado el máxi
mo histórico.

Estado actual de las obras de ampliación del hospital de Guadalajara, paralizadas desde julio de 2011.

El Hospital cierra la mitad de las 
camas y de los quirófanos en verano
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/ / Esto es una vergüenza / /

Detrás de la reducción del presupuesto para sani
dad -más de un 13% entre los años 2011 y 2014 en 
Castilla-La Mancha- no solo hay cifras. Hay rostros e

historias de profesionales y pacientes que viven las 
consecuencias en primera persona. Estas son algu
nas de ellas en boca de sus protagonistas.

Cambia de domicilio 
para evitar el "turismo 
sanitario"

Después de desarrollar toda su carre
ra profesional en el Hospital de Gua- 
dalajara, el neumólogo José Gallardo 
ha tenido que censarse temporal
mente en la vecina Comunidad de 
Madrid para evitar desplazamientos' 
de cientos de kilómetros hasta Alba
cete o Ciudad Real. "Somos tratados 
como ciudadanos de segunda. Se 
nos priva del acceso a los hospitales 
más cercanos a nuestro domicilio, 
donde hay servicios punteros", relata.

Para él, todo empezó a finales del 
verano pasado, cuando sufrió un 
accidente doméstico que le causó 
importantes heridas en una mano 
mientras pasaba unos días de vaca-. 
ciones en la Comunidad de Valen
cia. Tras un primer tratamiento en el 
hospital de Elche, los propios profe
sionales que le atendieron en este 
centro sanitario le recomendaron 
que acudiera al Servicio de Trauma
tología del madrileño hospital de La 
Paz para las siguientes revisiones.

Ante la falta de progresos en la re
cuperación de movilidad y sensibili
dad, se planteó la necesidad de una 
nueva operación. Pese a que los pro
fesionales del Servicio de Traumato
logía del hospital de Guadalajara no 
pusieron inconveniente alguno para 
que acudiera a La Paz, la dirección 
del centro denegó el permiso y ofre
ció como únicas opciones los hospi
tales de Albacete o Ciudad Real.

"Con un hospital a 50 kilómetros 
de casa, donde hay un servicio de 
referencia nacional en el tipo de in
tervención que necesitaba, no tenía 
sentido ir a cientos de kilómetros, 
con el perjuicio económico y trastor
no para toda la/familia", subraya.

Esto le ha ocurrido en su faceta de 
paciente, pero también en su labor 
profesional ha visto cómo en los úl
timos años llegaban instrucciones 
para enviar pacientes a otros centros 
de Castilla-La Mancha, en vez de con
tinuar derivándolos a Madrid, pese a 
que los tiempos de espera se multi
plicaban con el cambio.

Camillas con pacientes situadas en un pasi
llo del servicio de Urgencias del hospital de 
Guadalajara, el pasado mes de febrero.

Camillas en pasillos de 
Urgencias

C.N.L., vecina de Guadalajara de 53 
años, tuvo que ver como su padre, de 
81 años, estuvo durante más de tres 
horas en un pasillo del Servicio de Ur
gencias, ocupando la camilla de la pro
pia ambulancia que le había llevado 
hasta allí. Después, para que la ambu

lancia pudiera recuperar la camilla, aún 
tuvo que esperar en un sillón a que se 
vaciara alguna cama de los "boxes".

Aunque quiere destacar la profe
sionalizad del personal, recuerda 
que al final fueron más de siete horas 
en urgencias antes del ingreso en la 
planta de hospitalización.

Sin sitio paria todos

En los últimos meses, M.C.C.C., de 66 
años y vecina de Guadalajara, se ha 
visto forzada a acudir al hospital en 
varias ocasiones debido a la enfer
medad de su marido. Su experiencia 
se resume en dos palabras: "Una ver
güenza". Probablemente, vivieron el 
peor momento hace apenas un mes. 
Después de pasar toda la noche en 
un "box" de Urgencias, a mediodía 
el paciente fue trasladado a un sillón 
situado en una sala común."Nos dije
ron que necesitaban tener sitio libres 
para los enfermos que estaban en los 
pasillos ocupando las camillas de las 
ambulancias, porque sin camilla no 
podían salir a atender avisos". Efec
tivamente, en aquel momento pudo 
comprobar cómo los pasillos esta
ban llenos de camillas con enfermos 
que no había sitio donde colocar.

A su pesar, esta no ha sido la úni
ca vez que ha pasado por el hos
pital últimamente. Por eso, sabe 
que ha ocurrido lo mismo en otras 
ocasiones, y puede relatar casos de 
pacientes trasladados hasta el hos
pital a los que el médico ha atendi
do inicialmente dentro de la propia 
ambulancia, ante la falta de espacio 
libre para acomodarlos en el Servi
cio de Urgencia. Y sabe también que 
todo esto ocurre "mientras la planta 
novena está cerrada todo el año, y ya 
están empezando a cerrar otras para 
este verano".

50 despidos en 
cinco meses, 
mientras 
aumentan las 
plazas de jefes
El tiempo de los recortes no ha ter
minado. Al menos entre el personal 
sanitario de Guadalajara. Según ha 
desvelado el sindicato UGT, a partir de 
información facilitada por los respon
sables del Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM), solo en los cinco 
primeros meses de este año han sido 
despedidos casi 50 profesionales, de 
los cuales un total de 22 eran médicos.

Lo que ha hecho el sindicato para 
obtener este cálculo es comparar la 
plantilla orgánica del SESCAM en Gua
dalajara del 1 de enero de este año con 
la del 30 de mayo. El resultado es que 
"en estos cinco meses se ha reducido 
en 49 profesionales".

De los 22 médicos despedidos, cin
co son especialistas (cirujano, pedia
tra, psiquiatra, psicólogo y radiólogo), 
otros 10 eran médicos de Atención 
Primaria que atendían urgencias y los 
siete restantes, médicos de Primaria 
de los centros de salud de Alcolea del 
Pinar, Azuqueca de Henares, Cifuentes, 
Cogolludo, Guadalajara-Sur, Pastrana y 
Sacedón.

250 despidos en dos años y medio 
Además, se han suprimido en la plan
tilla del hospital 10 puestos de auxiliar 
de Enfermería, dos de trabajador social 
y un jardinero. En Atención Primaria, 
cinco plazas de enfermeros que aten
dían urgencias y dos de los centros de 
salud de Mondéjar y Sacedón.

Por el contrario, mientras se pres
cinde de trabajadores, UGT dice que 
se han creado cinco "plazas de jefes", 
como coordinador de calidad, jefe 
de estudios o jefe de trasplantes. En 
los últimos dos años y medio, según 
estimaciones de este mismo sindi
cato, se han producido en torno a 
250 despidos en el Área de Salud de 
Guadalajara.

Las obras del Centro de Salud de 
Azuqueca continúan paralizadas
El centro de salud de Azuqueca, cuyas 
obras de remodelación fueron paraliza
das por el Gobierno regional, fue el es
cenario del acto reivindicativo llevado a 
cabo por las asociaciones sanitarias de la 
localidad. Las personas allí congregadas 
rodearon el edificio con globos blancos, 
en los que dibujaron cruces negras como 
símbolo de la extinción de la sanidad 
pública, universal y gratuita a la que está 
conduciendo el Gobierno regional.

Éste no es el primer acto en defensa de 
la sanidad que realizan las asociaciones 
de Azuqueca. Estos colectivos han remi
tido al Gobierno de Castilla-La Mancha 
más de 5.400 firmas de vecinos y vecinas 
de Azuqueca, con las que solicitaban la 
reanudación de las obras del centro de 
salud y el fin de los recortes en el centro 
de especialidades de Azuqueca. De mo
mento, el Gobierno de Cospedal sigue 
dando la callada por respuesta.
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NOTA ACLARATORIA: En la edición número 3 de La Calle, uno de nuestros encuestados, Jordi Lacunza, hacía unas declaraciones con respecto a la situación laboral en España. 
Para evitar malentendidos queremos puntualizar que se refería a la situación general en Guadalajara y no a su caso particular en su empresa. Hoy ya está en Alemania.

La Sanidad como negocio Barcenas y el PP de Guadalajara
Si el Partido Popular no pensase que 

dentro de su modelo de sociedad 

cabe perfectamente la Sanidad como 
negocio, no haría lo que está hacien
do. Entre 2011 y 2013 el presupuesto 

en Sanidad en Castilla La Mancha se 
ha reducido en un 13%, se han para

lizado varios hospitales, entre ellos 
el de Guadalajara, y se ha dado una 
concesión privada multimillonaria 

a una empresa para la gestión del 
hospital de Toledo. ¿La crisis? Ese ar
gumento es mentira. ¿Alguien piensa 

que en los presupuestos de 2016, año 

en que según los dirigentes del PP la 
crisis estará casi superada, el hospital 
de Toledo, por ejemplo, volverá a ser 
de gestión pública? Estas medidas 
son irreversibles, al menos con este 

modelo de sociedad que defiende 
el PP y que forma parte de su ADN 

ideológico: todo es susceptible de 

convertirse en negocio. El problema

es que de ese negocio siempre se 
benefician las mismas empresas y las 
mismas familias.

Además, detrás de las cifras y de 

las cuentas de resultados hay seres 
humanos, personas que han visto 

agredida su-calidad de vida. Guadala
jareños que ven cómo se reducen las 
camas del hospital durante los meses 
de verano, guadalajareñas y guadala

jareños que tardan más del doble de lo 

que tardaban antes en ser operados, o 

en recibir cita para consulta, poniendo 

en riesgo su vida; profesionales sanita
rios que son despedidos con el argu
mento de falta de presupuesto, mien
tras aumentan las plazas de los jefes... 
¿La crisis? No, un modelo de sociedad 

que se nutre ideológicamente y que 
prioriza el negocio por encima de la 
justicia social y de la igualdad de de
rechos de los ciudadanos ante la Sani
dad y la Educación.

La sombra del caso Bárcenas es 
muy alargada. Tanto que a es
tas alturas nadie se cree que sea 

asunto de una sola persona, de 

inteligencia más que privilegiada, 
y capaz de urdir una trama con 

millones de euros de por medio y 

escapar a la vigilancia de decenas 
de dirigentes de un partido du
rante decenas de años. Ya no se 

lo cree ni el juez y empiezan a go

tear los dirigentes del PP que re
conocen haber recibido dinero en 
sobres para gastos de campaña. , 

Luis Fraga, el sobrino de don Ma
nuel, dice en declaraciones realiza
das en la Audiencia Nacional que 

entregó dinero al PP de Guadalaja
ra para la campaña de 2004. Segu
ro que la llegada de ese dinero a 
la sede de la calle Constitución, de 

ser cierta, atemperó las críticas de 
los alcarreños a que les colocasen

durante varias legislaturas conse
cutivas a un paracaidista.

No sabemos en qué acabará 
esta historia del sobrino de don 

Manuel; ni los 200.000 euros que 

presumiblemente recibió De Cos- 
pedal para la campaña en la que 
resultó vencedora en Castilla la 
Mancha. Tampoco sabemos en 

qué deparará esa carta que Igna
cio Echániz recibió de "El Bigotes", 
según aseguran algunos medios 
digitales; ni las declaraciones 
que el subdelegado del Gobier
no, Juan Pablo Sánchez Sánchez- 

Seco, ha realizado estas últimas 
semanas ante el juez como im
putado en un presunto caso de 

irregularidad urbanística... No 

sabemos en qué quedará este ra
millete de sospechas, pero el caso 

es que las aguas bajan turbias por 
la calle Constitución.

El imputado señor 
subdelegado

Pocas provincias pueden presumir de tener un subde
legado del Gobierno imputado por presuntas irregu
laridades urbanísticas. En la Guadalajara del PP eso es 
posible y además es el número 2 de su partido. Todo 
vale, aunque en su última declaración ante el juez, 
hace unos días, no le han ido muy bien las cosas.

C H A S C A E R D U LO S
Un parking privado que no 

tira... de momento

Andan algunos vecinos de Dávalos con la mosca detrás 
de la oreja, t i  Ayuntamiento va a quitar 124 aparca
mientos en su zona y sospechan que eso solo puede 

beneficiar a un negocio de ese entorno: el parking pri
vado que hay bajo la plaza Mayor, propiedad -también 

es casualidad- del hermano de una concejala del PP.

Tú votas, pero son otros 
los que deciden

¿Para qué se ha pedido a los ciudadanos que votaran sus 
preferencias para los conciertos musicales de las próximas 
Ferias de Guadalajara, si luego el concejal de Festejos, Jai
me Carnicero ha hecho el cartel que le ha dado la gana? Si 
no fuera así, al menos habría dado a conocer el resultado 

de la famosa encuesta, que sigue siendo un misterio.

Para reír

"Las notas de 
selectividad  

serán mejores porque  
los profesores se han  

preocupado más de dar 
clase que de protestar"
Marcial Marín, consejero JCCM

Para llorar
"Utilizan el dolor 
de la gente para  

ganar votos con 
promesas falsas"

Carlos Floriano, vicesecretario 
del PP. ¿Hablaba de Podemos o 

de Rajoy y Cospedal?
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Plataforma Antidesahucios: 
la última puerta a la esperanza
Son muchos los que acuden desesperados a la PAH en busca del apoyo 
emocional y legal que necesitan para tener motivos por los que luchar
Desde que en 2007 estalló la crisis, en la provincia de 
Guadalajara se han incoado 3.897 ejecuciones hipo
tecarias, que han dado lugar a 1.295 resoluciones de 
desahucio. De ellas, 1.019 concluyeron con los propie
tarios en la calle, en muchos casos mediante acuerdo

con los bancos. Solo el pasado año se practicaron 391 
lanzamientos por orden judicial. En el primer trimestre 
de este año ya llevamos 91 casos. Detrás de estas frías 
estadísticas hay auténticos dramas hurnanos y familia
res. Hoy son ellos, mañana te puede tocar a ti.

De repente la asamblea prorrumpe en 
una cerrada ovación. Rebeca acaba de 
explicar que en los próximos días fir
mará la dación en pago que ha conse
guido de La Caixa y el alquiler social de 
la vivienda en la que lleva residiendo 
ocho años. Una fórmula que permite 
a los que no pueden hacer frente a su 
hipoteca acceder a un piso propiedad 
del banco, tras firmar un convenio en 
condiciones más ventajosas.

Es la excepción que confirma la re
gla. Hasta entonces, la asamblea había 
discurrido por derroteros de pesimis
mo y frustración. Con turnos de pala
bra solicitados a mano alzada, se van 
sucediendo las historias. Como la de 
Ángel y Noelia, que han conseguido 
que el juzgado paralice de forma tem
poral el procedimiento de subas'ta de 
su casa. En una ocasión, él tuvo que 
escuchar al director de la sucursal de 
Bankia, que le espetaba a voz en grito: 
'¡Ángel, no llenes mucho la nevera que 
te he devuelto el recibo de la luz! ¡A ver 
s| se te va a estropear la comida!'.

Es en lo que coinciden todos. Desde 
que iniciaron los trámites para solici
tar la dación en pago de sus casas a 
cambio de la condonación de la deu
da pendiente que contrajeron con la 
hipoteca, que es el objetivo que per

siguen los afectados, en los bancos tes 
han hecho sentir como apestados. Que 
si les faltan arrestos para sacar adelan
te a sus familias, que si el culpable eres 
tú porque yo te doy soluciones y te 
niegas a aceptarlas, que si llamadas a 
horas intempestivas para exigirles el 
pago de los recibos pendientes. Un 
acoso insoportable que mina la moral 
de cualquiera.

Mamen Sánchez, una de las voces 
autorizadas de la Plataforma de Afec
tados por la Hipoteca de Guadalajara, 
recuerda que no están pidiendo nada 
descabellado. "La dación en pago está 
recogida en el or
denamiento jurídi
co de este país. El 
problema es que las 
escrituras de pro
piedad solo aluden 
a los artículos de la 
Ley Hipotecaria que mmmmmmmmm 
facultan a los ban
cos a embargar los bienes de los com
pradores en caso de impago o que el 
patrimonio con el que deben respon
der es el bien hipotecado", explica.

Desde que en el verano de 2011 se 
creó la PAH de Guadalajara, los afec
tados acumulan escritos de daciones 
para parar un tren. "¡Quiero acabar de

La PAH recomienda que 
no se negocien periodos 
de carencia ni quitas con 
las entidades financieras

una vez por todas con este asunto!". 
La que habla es Pilar, avalista solidaria 
que con la vivienda de su propiedad 
asumió el 100% de lá hipoteca de su 
hijo Sergio. El banco les ofrece una 
quita del 40% que les obligaría a pagar
113.000 euros en cinco años. "Te sien
tes culpable por tener trabajo, que es 
la excusa que nos dan para negarnos 
el pan y la sal", argumenta.

Cada vez que salen a colación las 
quitas o periodos de carencia, los asis
tentes reaccionan al unísono. "Ni se os 
ocurra aceptar esas alternativas", coin
ciden. Las condiciones son leoninas y 

al finalizar el plazo 
concedido, la deuda 
sigue estando don
de estaba.

E s p e c i a lm en t e  
sangrante es el caso 
de Mamen, aqueja- 

mmmmmmmmm da de una enferme
dad sin diagnóstico. 

Tiene un escrito del Servicio regional 
de Vivienda para que La Caixa le con
ceda la dación en pago con alquiler 
social, una figura que requiere de so
porte legal. El anteproyecto de ley re
posa en un cajón y no hay voluntad de 
llevarlo a las Cortes regionales. Cuan
do llegue tal vez sea demasiado tarde.

La última acción reivindicativa de la PAH se realizó la semana pasada en la sucursal que CCM tiene en la calle Sigiienza de la capital.

ACTUALIDAD l 5

POR DIGNIDAD

"Tras conseguir la dación 
en pago y el alquiler social 
he recuperado la libertad"

Rebeca solo llevaba tres 
meses con su petición
El 11 de junio marcará un antes y un des
pués en su vida. Ese día el banco le comu
nicó la concesión de la dación en pago por 
compra-venta. "Desde que contacté con 
la PAH, la directora de la sucursal cambió 
de actitud. Del menosprecio a un tono 
conciliador y amistoso", reconoce. Llegó 
a plantearse hacer las maletas y dejar el 
país con su marido y su hija de 4 años. Con 
33 años y 34 de hipoteca aún por pagar, 
lo tuvo claro. "0 era la dación o nada". Con 
la amenaza de embargo sobre la mesa, 
las soluciones que le ofrecían eran "pan 
para hoy y hambre para mañana". Inclu
so les sugirieron contratar una carencia 
con ayuda de su familia, todo con tal de 
mantener la deuda viva. "Hoy me siento 
completamente liberada" admite.

"En apenas un año y medio 
ejecutarán la hipoteca y nos 
echarán de nuestra casa"

No les llega ni para pagar 
el IBI y la comunidad
Rosi y Armando compraron su vivienda en 
2003. Todo iba a pedir de boca hasta que 
hace 6 años él se quedó en el paro. En casa 
solo entran los 500 € de la pensión por la 
incapacidad temporal que cobra ella. "Los 
embargos y denuncias por impago están 
a la orden del día", cuentan. Ante la ce
rrazón del banco a concederles la dación, 
solo les queda protestar. Rosi pidió a la 
asamblea de la PAH llevar a cabo una ac
ción en la sucursal de CCM. Dicho y hecho. 
Mientras unos colapsan la oficina con la 
entrega de donativos de un céntimo de 
euro a ONG's, otros en la calle llaman la 
atención e informan a los viandantes y 
clientes. "Es lo único que nos queda. Y no 
vamos a arrojar la toalla", advierten.
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Una nueva 
fábrica de 
Bimbo creará 
empleo en 
Azuqueca
El Grupo Bimbo ha comenzado ya la 
construcción en Azuqueca de Hena
res de una nueva fábrica, que contri
buirá a la generación de empleo en 
la localidad. La Junta de Gobierno 
Local del Ayuntamiento concedió 
a principios de junio la licencia de 
obra y actividad y, tras ese trámite, el 
inicio de las obras fue inmediato y se 
estima que podrían estar acabadas a 
final de año.

La nueva planta tiene más de
21.000 metros cuadrados y se está 
levantando en el Polígono Miralcam- 
po, al lado de la que ya tiene el mis
mo grupo en Azuqueca. En ella está 
prevista la instalación de una línea 
de alto rendimiento para la fabrica
ción de pan de molde, además de un 
centro de distribución de la marca 
para toda España.

Desde la empresa no han precisa
do el número de empleos que podría 
generar la nueva instalación, aunque 
han mostrado su disposición a utili
zar, tal y como les ha propuesto el 
Ayuntamiento, los servicios munici
pales de Desarrollo Económico y la 
bolsa de empleo municipal para rea
lizar la selección de personal.

•>
Motor económico de la región 
Azuqueca de Henares es uno de los 
motores económicos de la región. 
Con 3,5 millones de metros cuadra
dos de suelo industrial ya desarrolla
do distribuidos en cinco polígonos, 
se sitúa a la cabeza de los munici
pios castellanomanchegos con más 
empresas por habitante. El sector 
logístico, la industria y los servicios 
son las principales actividades eco
nómicas de la localidad, que mantie
ne una tasa de desempleo 15 puntos 
por debajo de la media de Castilla-La 
Mancha.

El Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares ha puesto de manifiesto 
en diversas ocasiones su interés en 
construir un nuevo polígono indus
trial con una superficie aproximada 
de 700.000 metros cuadrados, que 
contribuiría a atraer hasta el munici
pio nuevas actividades económicas 
generadoras de empleo. El alcalde 
azudense, Pablo Bellido, ha señala
do que el Ayuntamiento ha enviado 
"más de una docena de cartas al Go
bierno de María Dolores de Cospedal 
pidiendo una reunión para abordar 
este asunto". "Sin embargo -añade 
el regidor municipal- no hemos ob
tenido ninguna respuesta, un hecho 
que muestra a las claras que este Go
bierno regional no está por la labor 
de generar empleo en Azuqueca y 
en el resto del Corredor del Henares".

El Ayuntamiento de la capital, 
parado contra el desempleo
El alcalde de Guadalajara continúa sin poner en marcha un plan 
de empleo eficaz como sí han hecho en Azuqueca y en Marchamalo

"¿Buscas empleo? Vota PP". Lejos queda el lema con 
el que el Partido Popular concurría a los comicios 
municipales y regionales de 2011. El Ayuntamiento 
de Guadalajara se ha quedado a la cola en iniciati
vas que permitan crear empleo en la capital. Muni

cipios más pequeños del entorno, como son Azu
queca y Marchamalo, han realizado importantes 
esfuerzos económicos para ponér en marcha planes 
de empleo propios. Román ha dicho "no" a su pues
ta en marcha.

AZUQUECA _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Contratos para 195 parados en 2014 
con inversión propia de 560.000 euros

GUADALAJARA

"Es incomprensible que quien tie
ne las competencias y el dinero de 
los ciudadanos para actuar contra 
el desempleo se cruce de brazos", 
manifestó el alcalde de Azuqueca, 
Pablo Bellido, recordando que Cos
pedal "no sólo ha decidido que la 
Junta no aporte ni un euro al Plan 
de Empleo, sino que ni siquiera ha 
sido capaz de invertir cinco minu
tos de su tiempo en responder a la 
carta que le enviamos solicitando 
su apoyo a esta iniciativa".

> El Ayuntamiento contratará a 188 per
sonas durante dos meses y medio.

> Destinado a desempleados de larga 
duración de entre 18 y 65 años, prioriza a 
quienes pertenezcan a familias en las que 
todos los miembros hayan agotado presta
ción y subsidio por desempleo.

MARCHAMALO

> Los jóvenes de entre 18 y 25 años de
ben acreditar cargas familiares.

> Contratos de dos meses y medio, con 
una jomada semanal de 37,5 horas.

> Los beneficiaros percibirán una can
tidad equivalente al Salario Mínimo In- 
terprofesional.

> El Ayuntamiento invertirá 560.000 
euros de su presupuesto.

Cerca de 200.000 euros para contratar 
a 56 desempleados durante este año
El alcalde de Marchamalo, Rafael 
Esteban, aseguró que "estamos 
demostrando que las administra
ciones públicas también podemos 
contribuir de forma directa a redu
cir las cifras del paro, de cuya baja
da nos alegramos, aunque sólo al
gunos estemos esforzándonos".

> El Ayuntamiento de Marchamalo in
vertirá durante el año un montante cerca
no a los 200.000 euros procedentes del re
manente de tesorería del año pasado para 
su primer Plan Social de Empleo.

> Ya se han contratado 27 desemplea
dos y se alcanzará un total de 56, todos con 
fondos exclusivamente municipales, debi
do a la ausencia de inversión del actual go
bierno de la Junta de Comunidades en esta 
materia, pese a ser de su competencia.

> Todos los contratos tendrán las mis
mas características, con tres meses de 
duración, una jomada de 37,5 horas sema
nales, y una retribución igual al salario mí
nimo interprofesional fijado por el Estado.

> Hay un puesto para animador socio- 
cultural, tres para auxiliares adminis
trativos y el resto están reservados para 
peones de servicios múltiples.

Con más de 
7.500 parados 
en la capital, 
Román sigue sin 
plan de empleo

Hasta en tres ocasiones el equipo 
de Gobierno de Antonio Román 
se ha negado a poner en marcha 
un plan de empleo en la capital, 
tal y como ha solicitado el Grupo 
municipal socialista atendiendo 
a las demandas de las familias .de 
Guadalajara que peor lo están pa
sando, muchas de ellas con todos 
sus miembros en paro sin apenas 
ingresos que sobreviven con las 
ayudas de familiares y las escasas 
ayudas sociales existentes.

Con una cifra de 7.579 parados 
en la ciudad (2.149 mujeres de 
entre 25 y 44 años), el equipo de 
Gobierno de Antonio Román no 
ha puesto en marcha ni un solo 
programa con fondos propios 
para la lucha contra el desem
pleo. A pesar de que son reite
radas las propuestas realizadas 
desde los grupos de la oposición 
solicitando soluciones para el 
principal problema que hoy en 
día viven los ciudadanos. Tras el 
fuerte azote que supuso para la 
actividad productiva de la capital 
la crisis inmobiliaria, existe una 
necesidad imperiosa de poner en 
marcha un Plan de Empleo local 
para la contratación directa tem
poral de los parados de Guadala
jara, quienes podrían desarrollar 
múltiples tareas en los diferentes 
servicios municipales.
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Comer en el comedor 
escolar o hacer cola 
para recoger una bolsa
En Castilla-La Mancha, la alimentación de los niños 
depende de la sensibilidad de los ayuntamientos

El Gobierno de María Dolores de Cos- 
pedal ha dicho que no abrirá los come
dores escolares este verano. Ya se negó a 
hacerlo el año pasado, y éste se reafirma 
en su posición, a pesar de que la Defenso
ra del Pueblo ha recomendado a las Co
munidades Autonómas la apertura. "Hay 
otros gastos que podemos eliminar o re
ducir, pero éste es un gasto absolutamen
te necesario, no muy alto y fundamental" 
afirmó Soledad Becerril.

A pesar de la petición de la Defenso
ra del Pueblo, el Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha optado 
por echar balones 
fuera y pasar la res
ponsabilidad a los 
ayuntamientos. De 
este modo, los me
nores de la región 
tendrán o no garanti
zado su derecho a la mttgamammÊÊmm 
alimentación en fun
ción de la sensibilidad del ayuntamiento 
del municipio en el que residan.

El secretario provincial del PSOE en 
Guadalajara, Pablo Bellido, ha anunciado 
que aquí los ayuntamientos socialistas 
"garantizarán la alimentación de los niños 
con dificultades también en verano''y ha 
lamentado que el Gobierno de Cospedal 
"que ya eliminó el 95 por ciento de las be
cas de comedor que existían durante el 
curso escolar en Castilla-La Mancha, haya 
decidido de nuevo dar la espalda a quie-

Cospedal, que ya eliminó 
el 95% de las becas de 

comedor, se niega un año 
más a abrir los comedores 

escolares en verano

gión, ya han confirmado que abrirán los 
comedores los ayuntamientos de Toledo, 
Puertollano, Cuenca y Valdepeñas, todos 
ellos gobernados por el PSOE.También lo 
ha hecho la Diputación de Ciudad Real, 
que ha habilitado un fondo de tres millo
nes de euros para becas.

Mientras, las administraciones gober
nadas por el PP se muestran más parti
darias de no hacer nada o, a lo sumo, de 
repartir bolsas con comida procedente 
del Banco de Alimentos, como hace el 
Ayuntamiento de Guadalajara. Se trata 

de una práctica que 
los agentes sociales 
aceptan como labor 
subsidiaria y de emer
gencia realizada por 
las ONGs, pero que 
resulta más que cues
tionable si se convier
te en el modo elegido 
por una administra

ción pública para dar cumplimiento a un 
derecho humano fundamental como es 
la alimentación. Más aún cuando, como 
reconoce un informe del Consejo de Eu
ropa, son los recortes sociales, sanitarios 
y educativos aplicados por los gobiernos 
del PP los causantes de la pobreza infan
til. De hecho, Cáritas ha revelado reciente
mente que España es el segundo país de 
toda la Unión Europea con más pobreza 
infantil. ¿Qué más hace falta para que la 
Junta de Castilla-La Mancha,decida repo

nes más lo necesitan". En el resto de la re- ner las becas y abrir los comedores?

El Gobierno regional no abrirá los comedores escolares, a pesar de que las ONGs alertan de que 
muchos menores la única comida que hacen al día es la que realizan en el centro escolar.

Comer en el comedor escolar...
AZUQUECA
El Ayuntamiento de Azuqueca ofrece durante el curso escolar un progra
ma de apoyo nutricional en el que los hijos de familias con necesidades 
desayunan en el aula matinal del centro, junto al resto de alumnos. El pro
grama se completa con un almuerzo y una merieda, que incluye refuerzo 
escolar. En verano, oferta campamentos urbanos para toda la población, 
en los que se inscriben los menores del programa de apoyo nutricional.

... o hacer cola para recoger una bolsa
GUADALAJARA
El Ayuntamiento de Guadalajara reparte cada 15 días una bolsa con co
mida a familias con dificultades económicas. Los padres de los niños y 
niñas hacen cola frente a un centro social y reciben leche, cacao y galle
tas para el desayuno de los menores.

> No hay ninguna garantía de que los alimentos lleguen a los niños.

> Se señala públicamente a las familias que reciben la ayuda.

SEBIG&AFIAS

m /M

PU B L IC ID A D

Telfs.: 949 23 11 26 /  606 94 26 77 
Fax: 949 21 83 23

Feo. Aritio, 66-68 1a Planta nave 10 
19004 GUADALAJARA

PRENDAS DEPORTIVAS: 
Equipaciones, Chandal, 

Bolsas de Deporte.

BECLAMO PUBLICITARIO: 
Gorras, Llaveros, 

Encendedores, Imanes, 
Calendarios, Bolígrafos.

ROPA PARA PEÑAS: 
Camisetas, Sudaderas, Polos, 

Pañuelos, Pantalones, Pulseras.

www.pamaen.com

CERAMICA:
Tazas, Jarras, Azulejos...

ROTULACIÓN: 
Pancartas, Vehículos, 

Carteles.

ESPECIALISTAS EN PEGATINAS. 

BORDADOS. 

TARJETAS Y CARNETS PVC.
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Hay otras 
alternativas a 
la supresión de 
aparcamientos 
en superficie
La necesidad de hacer obras de 
reforma en la plaza de Dávalos y 
calles adyacentes no es una no
vedad. Era una demanda más que 
justificada ya hace años.

Las obras no se han hecho de 
momento y se han dejado para 
el último lugar del segundo man
dato de Román como alcalde. Lo 
que sí se ha hecho a lo largo de 
estos años en que la necesidad 
de reformar Dávalos era eviden
te, han sido varios concursos de 
ideas para buscar la mejor solu
ción posible.

Todos los concursos han coinci
dido en plantear una zona estan- 
cial en la parte superior de la plaza 
y hacer un aparcamiento subte
rráneo público y para residentes 
como alternativa a las plazas de 
estacionamiento que ahora están 
en superficie. El actual equipo de 
Gobierno ha impuesto un proyec
to que contempla solo una parte: 
peatonalizar la plaza, pero sin dar 
una solución al problema de apar
camiento que va a generarse.

Entre las plazas que se quitan 
en Dávalos y en Miguel Fluiters, 
el centro de Guadalajara va a per
der en unos meses 124 plazas de 
aparcamiento.

No cuadran las cuentas 
de los autobuses 
y se siguen ocultando

El Ayuntamiento adjudica la obra de 
Dávalos sin hacer caso a los vecinos
El Ayuntamiento mantiene intacto su proyecto de quitar tres cuartas 
partes de los aparcamientos y Román dice que "los vecinos me felicitan"
No hay rectificación ni vuelta atrás. El equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de Guadalajara aprobó el pasado 6 de junio, con el voto en 
contra de los grupos de la oposición, la propuesta de adjudicación de la 
obra de la plaza de Dávalos y calles adyacentes a la empresa Cresponsa,

S.L., por un importe total de 736.285 euros. El proyecto es definitivo. 
Se suprimen 71 plazas de aparcamiento de las 96 existentes en la ac
tualidad, aspecto que ha motivado numerosas críticas y peticiones de 
modificación por parte de los vecinos y comerciantes de la zona.

A pesar de la política de hechos con
sumados del equipo de Gobierno de 
Antonio Román, que ya presentó por 
primera vez el proyecto a los vecinos 
cuando estaba siendo licitado y prác
ticamente no quedaba margen para 
introducir modificaciones, siguen su- 
cediéndose las reuniones entre resi
dentes y comerciantes del entorno y 
con el propio Ayuntamiento.

En el momento de cerrarse esta infor
mación, estaba convocada una nueva 
reunión entre el concejal de Infraestruc
turas y vecinos de la plaza de Dávalos, 
que en realidad no puede cambiar nada 
sustancial sobre el fondo del proyecto 
y la masiva eliminación de plazas de 
aparcamiento en toda la zona.

El Ayuntamiento no da cifras de usuarios desde febrero 
y no ha pagado las facturas de marzo, abril y mayo

El Ayuntamiento de Guadalajara guar
da absoluto silencio sobre las cifras de 
usuarios de los autobuses urbanos des
de hace tres meses. Los últimos datos 
que facilitó fueron los de febrero, un
décimo mes consecutivo en el que se 
registró un desplome estrepitoso del 
número de viajeros desde que Antonio 
Román impuso las actuales líneas.

Preguntado por esa ocultación de 
información en el último pleno munici
pal, el equipo de Gobierno se justificó 
alegando discrepancias con la empresa 
que presta el servicio, a la que se han 
devuelto las facturas de marzo y abril.

Es decir, las cuentas de los autobu
ses siguen sin cuadrar, con el resul
tado de que el Ayuntamiento lleva

varios meses sin pagar a la empresa 
y tres meses después de cerrarse el 
primer año del actual servicio sigue 
sin hacerse la liquidación. Y, lo que 
preocupa más a los usuarios y veci
nos de Guadalajara, siguen sin remo- 
delarse las líneas que han causado el 
rechazo general y sigue sin saberse 
cuánto dinero costará de más a los 
ciudadanos el déficit del servicio por 
la pérdida de viajeros.

Las cifras que ya se conocen son 
que entre abril de 2013 y febrero de 
2014, último mes del que Román dio 
información, se habían perdido ya
1.150.000 viajeros respecto al mismo 
periodo con el anterior servicio.

También se sabe, porque informó

Felicitaciones al alcalde
El propio alcalde lo dejó claro en el 
último pleno municipal: dijo que se 
pueden hacer pequeñas modificacio
nes en la ejecución de la obra, pero sin 
que supongan cambiar el proyecto. Y 
añadió que "he recibido felicitacio
nes por cómo se ha tratado el asunto 
por numerosos vecinos" del entorno 
de la plaza de Dávalos, algo que no 
parecen compartir los residentes y

La necesidad de aparcamiento en la zona de la Plaza de Dávalos es evidente.

comerciantes que siguen buscando 
la forma de conseguir que el proyec
to se modifique en lo sustancial. Los 
vecinos de la zona de Dávalos llevan

años esperando y reclamando que se 
hagan obras de reforma, pero no de 
la manera en que va a realizarse, sin 
atender sus peticiones.

Consulta ciudadana sobre los autobuses: de 2.000 participantes, solo 6 dijeron estar satisfechos.

de ello el Grupo Socialista, que la em
presa adjudicataria ha presentado al 
Ayuntamiento escritos en los que re
clama 1,5 millones de euros más de 
la subvención de 3,2 millones que se 
había fijado para el primer año del 
nuevo servicio, sin que el equipo de 
Gobierno de Román haya desmenti
do estas cifras hasta el momento.

En su primer ano de funcionamien
to, el actual servicio de autobuses 
ha provocado más de 10.000 quejas 
ciudadanas que los guadalajareños 
han hecho llegar al Ayuntamiento, 
pidiendo que se cambien las líneas 
y paradas. El alcalde ha prometido 
esos cambios muchas veces, pero si
gue sin hacerlos.
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El juez archiva la falsa acusación 
de Guarinos contra Rafael Esteban
El alcalde de Marchamalo exige a los dirigentes del PP que han alimentado 
el montaje que paguen de su bolsillo las costas del proceso judicial
El juez del Juzgado de Instrucción número 4 de Guadalajara ha dic
tado el sobreseimiento provisional y archivo de la causa abierta por 
la denuncia presentada por el equipo de Guarinos contra el alcalde 
de Marchamalo, Rafael Esteban, al que acusaban de haber utiliza-

El alcalde de Marchamalo recordó que 
fue él mismo quien investigó lo su
cedido y que demostró a Guarinos y 
a su equipo que los SMS se enviaron 
por un error, debido a una jcontraseña 
cautiva" en un ordenador, desde una 
cuenta de Diputación a través de una 
plataforma que prestaba servicio tanto 
a la propia Institución Provincial como 
al Ayuntamiento gallardo. Igualmente 
acreditó que todos los SMS enviados 
tenían contenido municipal y con fi
nalidad de servicio público, por lo que 
se pagó a la Diputación el coste corres
pondiente a los mismos, a pesar de lo 
cual el equipo de Guarinos persistió en 
sus acusaciones y formuló denuncia 
penal por supuesta malversación de 
fondos públicos en enero de 2013, "ac
tuando con evidente mala fe, a sabien
das de que las acusaciones eran falsas".

Tras el sobreseimiento de la causa, 
al entender el juez que "de lo actuado 
no aparece debidamente justificada 
la perpetración de delito" y que "están 
subsanados los daños causados", Ra
fael Esteban denunció haber sido "víc
tima de una falsa acusación que el PP

do "con fines partidistas o particulares" el envío de mensajes SMS 
con cargo a la Diputación de Guadalajara. "Una acusación que se 
ha demostrado falsa e infundada en los tribunales", según destacó 
Rafael Esteban tras conocer la decisión judicial.

Rafael Esteban, alcalde de Marchamalo, junto a Pablo Bellido, secretario provincial del PSOE.

realizó contra mí con el único objetivo 
de hacer daño personal".

Rafael Esteban solicitó a Guarinos 
y a varios dirigentes del PP provin
cial -Lorenzo Robisco, Porfirio Herrero, 
Juan Pablo Sánchez Sánchez-Seco y 
Eloísa Rodríguez- que "pidan perdón y 
disculpas públicas por haberme acusa

do sin fundamento, usando las institu
ciones para su beneficio particular y de 
partido, y que dimitan por su absoluta 
mediocridad política". También solici
tó que sean los diputados del PP y la 
cúpula provincial del partido quienes 
paguen de su bolsillo las costas de este 
proceso judicial, "como yo he hecho".

Román tiene empantanados el puente 
de Dalí y la rotonda del Puente Arabe
Sólo una línea de autobús puede utilizar el nuevo acceso al área comercial, 
mientras que el puente sobre el río lleva siete años esperando la glorieta

Son dos accesos esenciales para la ciu
dad de Guadalajara. Tras muchos años 
de promesas, los vecinos de la capital 
siguen sin poder disponer de ninguna 
de ambas infraestructuras.

El proyecto de construir una roton
da junto al Puente Árabe, en la con
fluencia con la carretera de Fontanar, 
quedó encauzado durante el mandato 
de Jesús Alique en el Ayuntamiento, 
y se aprobó definitivamente en 2007, 
pocos meses después de la llegada de 
Román a la alcaldía. Desde entonces, 
lo único que hay es una larga serie de 
promesas y plazos incumplidos: en di
ciembre de 2011 se informó de que la 
empresa encargada de construirla ya 
había pedido la licencia de obras al 
Ayuntamiento.

A partir de ahí, nada más se sabe. 
Solo que la rotonda sigue sin hacerse, 
aunque el Ayuntamiento podría haber

optado ya por la ejecución subsidiaria 
de la obra. .

En cuanto al puente que une la zona 
de Salvador Dalí con la zona comercial 
y empresarial del Ferial Plaza, al otro 
lado de la A-2, sigue cerrado a vehícu
los y peatones, aunque sí circula por él 
la línea 3 de autobuses. Las pruebas de 
carga del puente se hicieron en junio 
de 2010 y la urbanización de todo el 
sector concluyó a principios de 2011, 
con una inversión total de más de 9 
millones de euros.

El alcalde ha prometido la apertura 
del puente y de todo el sector, de for
ma sucesiva, para las ferias de 2010, de 
2011 y de 2012, pero se acercan las fe
rias de 2014 y la infraestructura sigue 
cerrada. Para poder abrirlo, es necesa
rio que el Ayuntamiento recepcione las 
obras, algo que puede hacer de oficio 
o a instancias del agente urbanizados

Arriba, puente de Dalí, cerrado a la ciudadanía. 
Abajo, intersección junto al puente Árabe.

ACTUALIDAD 9

Al alcalde le 
entra prisa 
por abrir el 
Moderno antes
de elecciones

) • ■

Tras dós años 
cerrado sin motivo

Tras dos años de representaciones 
callejeras contra el cierre del Teatro 
Moderno, una forma de protesta ima
ginativa y tenaz por parte de la Aso
ciación de Amigos del Moderno, el 
alcalde de Guadalajara y el consejero 
de Educación y Cultura del Gobierno 
regional anunciaron a primeros de 
mes que lo reabrirán en noviembre.

El anuncio fue acogido con alegría, 
pero también con cierto grado de 
escepticismo y desconfianza por los 
ciudadanos que han protagonizado 
la lucha por su reapertura. Primero, 
porque el Ayuntamiento ha tratado 
de "venderlo" como un logro que, cu
riosamente, se producirá pocos me
ses antes de las próximas elecciones 
municipales, y como si el Teatro Mo
derno nunca hubiera funcionado o 
no hubiera estado cerrado dos años 
por razones todavía no explicadas.

Y, segundo, precisamente por eso: 
porque el cierre se intentó justificar 
en su momento con excusas cam
biantes y contradictorias que no con
vencieron a nadie.

Cronología de excusas cambiantes
En el verano de 2012, el Gobierno 
regional anunció que el Teatro Mo
derno no volvería a abrir en octubre 
y despidió a su única trabajadora. En
tonces se alegaban razones econó
micas y se dijo que se iba a privatizar 
su gestión. Distintos miembros del 
PP se lanzaron a decir durante meses 
que el Moderno era muy costoso. La 
realidad es que el propio Gobierno 
regional acabó reconociendo, ya en 
octubre de 2013, que su coste el año 
anterior había sido de 39.000 euros.

Meses después, la Junta y el PP 
empezaron a justificar el cierre por 
supuestas deficiencias del edificio, 
que nunca fueron detalladas ni expli
cadas. El consejero alegó esta excusa 
en febrero de 2013 y en mayo llegó a 
decir que "era un riesgo tener abier
to el Moderno". Solo un mes después 
dijo en una entrevista que no existía . 
informe técnico que justificase la in
seguridad del edificio, mientras Ro
mán decía que "el Moderno tiene de
ficiencias estructurales importantes" 
solo una semana antes.

En junio de 2013 ya se había aban
donado la idea de privatizarlo y Ro
mán se mostraba dispuesto a asumir 
su gestión.Todavía ha pasado un año 
hasta el anuncio de su reapertura y 
pasará año y medio hasta que se lle
ve a cabo.
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> Una colecta para 
comprar el solar 
a la marquesa

A finales del siglo XIX, la Diputa
ción de Guadalajara decidió dejar 
de pagar dinero para solventar los 
gastos de una cárcel en Madrid y, 
de paso, acercar a los presos de 
la provincia a sus lugares de ori
gen. Se inició así una colecta de 
dinero entre los municipios que 
tenían competencias judiciales, 
y se compró un solar a la mar
quesa de Tejada para levantar el 
edificio, entonces a las afueras 
de la ciudad. La Diputación se
ría su propietaria inicialmente, y 
después cedería el uso al Minis
terio de Justicia. El terreno se 
adquirió por 1.750 pesetas en 
1882 y las obras de construcción 
se adjudicaron al año siguiente 
por algo más de 232.000 pese
tas. La aportación económica de 
cada municipio se estableció en 
función del censo de 1877. Estos 
son los 28 ayuntamientos que 
pusieron fondos: Aldeanueva de 
Guadalajara, Alovera, Azuqueca 
de Henares, Cabanillas, El Casar, 
Centenera, Ciruelas, Chiloeches, 
Fontanar, Gajanejos, Guadala
jara, Horche, Iriépal, Lupiana, 
Marchamalo, Mohernando, Pozo 
de Guadalajara, Quer, Taracena, 
Torrejón del Rey, Tórtola, Usa
nos, Valdarachas, Valdenoches, 
Valdeaveruelo, Villanueva de la 
Torre, Yebes y Yunquera.

El Gobierno pone en venta la 
cárcel que pagaron los pueblos
El inmueble fue costeado a finales del siglo XIX con aportaciones 
económicas de un total de 28 municipios de la provincia
El Gobierno de Mariano Rajoy ha decidido poner en venta la prisión 
provincial, cuya construcción fue financiada en su día con aportacio
nes económicas de un total de 28 pueblos. Sin embargo, el dinero 
obtenido en la operación no revertirá ahora en estos municipios, ni 
en beneficio del conjunto de la provincia, sino que irá destinado a la

La decisión se tomó en Consejo de Mi
nistros hace ya casi un año -el 5 de ju
lio de 2013-, cuando se aprobó el Plan 
de Amortización y Creación de Centros 
Penitenciarios. "Los ciudadanos deben 
saber que si no actuamos con inmedia
tez y la Diputación se pone manos a la 
obra, con su presidenta, Ana Guarinos, 
a la cabeza, este edificio será vendido", 
ha explicado Valerio.

La prisión de Guadalajara fue abierta 
a finales del siglo XIX, y la Diputación 
se encargó de gestionarla durante 
años, hasta que la cedió al Gobierno 
central. Sin embargo, desde hace dos 
años ha dejado de tener uso peniten
ciario y permanece abandonada.

El inmueble presenta aún un estado 
aceptable, a pesar de que empieza a 
acumularse suciedad en patios y gale
rías. También han aparecido humeda
des, aunque todavía muy localizadas, 
según han explicado responsables del 
PSOE que solicitaron ver el interior a la 
Secretaría General de Instituciones Pe
nitenciarias. Tras la visita, han plantea
do la posibilidad de destinarlo a usos 
sociales y culturales que no están cu
biertos, e incluso han apuntado la po
sibilidad de rehabilitarlo mediante un 
plan social de empleo

Solo después de hacerse pública esta 
información, la presidenta de la Dipu
tación ha reaccionado para afirmar

construcción de nuevos centros penitenciarios. El inmueble ha sido 
incluido "para su enajenación" en el patrimonio de la Sociedad Esta
tal de Infraestructuras y Equipamiento Penitenciarios (SIEP), según 
se recoge en una respuesta del Gobierno a la diputada socialista por 
Guadalajara Magdalena Valerio.

Estado actual del interior de la Prisión Provincial, ubicada en la calle Toledo de la capital.

su interés por recuperar el inmueble. 
También ha asegurado que en 2012 
empezó a mantener contactos con el 
Gobierno para conseguir la reversión.

Aunque no ha explicado nada del con
tenido de las conversaciones, lo único 
seguro es que no han servido para im
pedir que fuera puesta en venta.

9 AIRE ACONDICIONADO 
9 ENERGÍAS RENOVABLES

(Solar - Pallet...)

9 FONTANERÍA Y CALEFACCIÓN 
9 TODO EN BAÑOS

(Sanitarios - Mamparas - Muebles...)

9 TODO EN PISCINAS Y RIEGOS 
POR ASPERSIÓN

En Azuqueca de Henares
Avda. de Guadalajara, 8
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El portavoz del PP en Yunquera dimite 
porque su partido daña al pueblo
Le sucede Lucas Castillo, presidente de Nuevas Generaciones y mucho 
más dócil ante Guarinos y Cospedal, de quienes depende su futuro político

Antonio Sayans se suma a la ya larga lista de conceja
les del PP de Guadalajara que dimiten y se dan de baja 
en el partido. El ya ex portavoz del PP en Yunquera de 
Henares aseguró estar cansado de los perjuicios que

Antonio Sayans dimitió como por
tavoz del PP en el Ayuntamiento de 
Yunquera de Henares el pasado mes 
de mayo, pasando a ser concejal no 
adscrito. En el pleno municipal del 
12 de junio explicó los motivos de su 
drástica decisión: sus ya ex compañe
ros del PP no defienden a Yunquera 
de los agravios y perjuicios que sufre 
el municipio por parte de los gobier
nos de Guarinos en la Diputación y 
Cospedal en Castilla-La Mancha, por
que anteponen sus carreras políticas 
a los intereses del pueblo.

El detonante de la dimisión de Sa
yans fue que el resto de concejales 
del PP votaron en contra de la re
clamación del Ayuntamiento de los
800.000 euros que le debe el Servicio 
de Recaudación de la Diputación Pro
vincial, motivo por el que el equipo Lucas Castillo, nuevo portavoz del PP en Yunquera.

los gobiernos de Cospedal y Guarinos están causando 
a Yunquera, sin que sus compañeros se rebelen contra 
esa situación, más pendientes de prosperar en su carre
ra política que de defender al pueblo.

de Gobierno planteaba su salida de 
dicho servicio.

El PP prefiere otro portavoz 
La explicación de Sayans ante el ple
no municipal fue un claro mensaje 
a su sustituto como portavoz: Lucas 
Castillo, presidente de Nuevas Genera
ciones de Guadalajara, recién llegado 
a la política y cuyo futuro dentro del 
PP está en manos de los designios de 
Guarinos y Cospedal.

El hecho de que nadie del PP de Gua
dalajara haya llamado a Sayans ni an
tes ni después de su dimisión, según 
dijo él mismo ante el pleno municipal, 
corrobora que la dirección del provin
cial del PP prefiere tener un nuevo por
tavoz que no reclame lo que sus go
biernos deben a Yunquera de Henares 
y sus vecinos.

El PP se 
descompone 
en varios 
ayuntamientos 
de Guadalajara

La dimisión del portavoz del PP en 
el Ayuntamiento de Guadalajara es, 
por el momento, la última de una 
larga lista de renuncias de concejales 
'populares'en consistorios de la pro
vincia en la actual legislatura.

Desde que Ana Guarinos, actual 
presidenta de la Diputación de 
Guadalajara es también presidenta 
provincial del PP, han abandonado 
las filas del PP: cuatro concejales en 
Azuqueca de Henares, tres en Chi- 
loeches, una concejala en Yebes y 
el alcalde de Mohernando. Todas 
las dimisiones han sido llamativas: 
en Chiloeches, con graves enfrenta
mientos verbales e incluso físicos en
tre concejales del PP. En Azuqueca, 
los dimisionarios alegaron presiones 
y falta de democracia interna dentro 
del PP. Y ahora, en Yunquera, perjui
cios deliberados al municipio desde 
las instituciones que gobiernan la 
propia Guarinos y Cospedal.

VILLANUEVA DE LA TORRE

Valdenebro gasta en 
vaquillas el triple que en 
ayudas a material escolar
El Ayuntamiento de Villanueva de la Torre apenas reparte 
4.000 euros para libros entre un centenar de familias

RESTAUR 
& TAPAS

El equipo de Gobierno de Villanueva de 
la Torre, del PP, anunció su intención de 
celebrar en el municipio dos sueltas de 
vaquillas, los días 20 y 21 de junio, para 
las que se montará una plaza de toros 
portátil. Aunque la alcaldesa, Marta Val
denebro, no ha explicado oficialmente 
cómo serán los dos festejos taurinos 
populares ni cuánto dinero público va 
a gastar en su organización, el PSOE de 
Villanueva de la Torre ha calculado que 
el coste prácticamente triplicará los
4.000 euros que el Ayuntamiento va a 
destinar a ayudas para compra de ma
terial escolar a cien familias del munici
pio durante el próximo curso.

Entre la compra de las reses, la ins
talación de la plaza de toros portátil, 
los seguros, los dispositivos sanitarios 
exigidos, los veterinarios y demás re
quisitos para la autorización y celebra
ción de este tipo de festejos, el coste 
para las arcas municipales superará los
11.000 euros. A ese gasto se añadirá lo 
que cueste la caldereta popular con

que culminarán los festejos taurinos, 
el día 22 de junio.

La secretaria de la Agrupación Lo
cal del PSOE en Villanueva de là Torre, 
Sara Martínez, considera "totalmente 
desproporcionado el gasto de dine
ro público que va a realizar el equipo 
de Gobierno del PP en dos sueltas de 
vaquillas, cuando nuestro pueblo no 
tiene tradición taurina y, sobre todo, 
cuando hay tantas necesidades socia
les entre nuestros vecinos que no es
tán suficientemente cubiertas".

Información oculta 
Desde el PSOE de Villanueva de laTorre 
se critica, además, que "Valdenebro y 
su equipo de Gobierno están ocultan
do deliberadamente la información 
sobre el dinero público que van a gas
tar en estas dos sueltas de vaquillas". 
Señalan que se han limitado a decir en 
el pleno y en una nota de prensa que 
se iban a celebrar, pero sin especificar 
los detalles.

las
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Fracking, una 
grieta en el corazón 
de Guadalajara
Actualmente se realizan estudios en zonas del 
Alto Tajo y el río Dulce para la extracción de gas
Un total de 17.000 hectáreas de la provincia de Guadalajara están afectadas por 
el proyecto "Cronos". Las cabeceras de los ríosTajuña y Dulce; una zona protegi
da de la Red Natura 2000, del Parque Natural del Alto Tajo y del Geoparque de 
Molina de Aragón y los municipios de Bujarrabal, Sauca, Alcolea del Pinar, Villa- 
verde del Ducado, Garbajosa, Aguilar de Anguita, Anguita, Iniéstola, Santa María 
del Espino, Luzaga, Luzón y Maranchón tienen sobre sí la amenaza del fracking.

Con el permiso de los responsables 
políticos del Gobierno de España y la 
complicidad de la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha y de la Dipu
tación Provincial de Guadalajara, se es
tán realizando estudios que permitan 
en el futuro extraer gas de manera no 
convencional. Si las pruebas que se rea
lizan son positivas, se harán perforacio
nes verticales y horizontales en el suelo 
de varios municipios de entre 1.000 y
5.000 metros de profundidad. Acto se
guido, mediante el uso de explosivos y 
un compuesto líquido a base de agua, 
arena y productos químicos introduci
do a presión, se fracturará la roca y se 
permitirá la salida del gas a la superfi
cie. "Es como si se metiera un "chute" de 
líquido equivalente a 10 piscinas olím
picas de agua y tres piscinas más de 
productos químicos a una presión 350 
veces mayor que la de los neumáticos 
de un vehículo", asegura Manuel Pei
nado, catedrático de Medio Ambiente 
de la Universidad de Alcalá de Henares, 
autor del libro "Fracking ¡Vaya timo".

El escenario en el que se representa el 
fracking da miedo. Las explosiones en el 
subsuelo producen movimientos sísmi
cos difíciles de evaluar, como está pa
sando en EE UU, y la salida incontrola
da de gas busca acomodo en las bolsas 
de agua, es decir, en los acuíferos de los

que se abastece la población. Además, 
un 70% de la mezcla "venenosa" intro
ducida en el subsuelo para presionar y 
fracturar la roca dañada previamente 
por eJ explosivo, retorna a la superficie 
y entonces hay que almacenarla en 
balsas contaminantes. El resto acaba en 
los acuíferos.

Un 70% de la mezcla 
"venenosa" introducida 

en el subsuelo retorna a la 
superficie

Pero hay un dato añadido. La zona 
afectada en Guadalajara por los estu
dios de fracking está incluida dentro 
de la cuadrícula de reserva de uranio, 
con lo que al explosionar y perforar las 
capas del subsuelo cabe la posibilidad 
de que pueda salir parte de este mine
ral, altamente peligroso, a la superficie 
o contaminar los acuíferos. Hace unos 
años hubo una fuerte oposición de los 
vecinos a unas posibles extracciones 
de uranio en la zona. Una de las perso
nas más beligerantes fue Lucía Enjuto, 
alcaldesa de Mazarete, hoy diputada 
provincial de Medio Ambiente que, 
extrañamente, ahora no se muestra

La amenaza del fracking planea sobre pueblos de la provincia en las zonas de Alcolea y Molina.

Oposición política
En abril del año pasado el grupo socialista en la Diputación de Gua
dalajara presentó una moción en la que solicitaba a los responsables 
de la institución provincial a que instaran al Gobierno Regional a que 
promoviera frente al Ministerio de Industria la paralización cautelar 
del permiso concedido a la empresa del proyecto "Cronos", y a ambos 
gobiernos a que promoviesen una moratoria temporal sobre el uso 
de la técnica de fractura hidráulica. El PP hizo caso omiso. A nivel 
nacional, este partido elevó hace unas semanas una enmienda al pro
yecto de Ley de Responsabilidad Ambiental, que se está tramitando 
en el Congreso de los Diputados, en la que pedía la paralización de la 
actividad de los proyectos de perforación no convencionales. En pa
labras del secretario general del PSOE de Guadalajara, Pablo Bellido, 
esta enmienda supone que "el PSOE pide, básicamente, que se prohí
ba el'fracking'en nuestro país". Izquierda Plural, por su parte ha pre
sentado un Anteproyecto de Ley en estos mismos términos y aunque 
de momento este asunto sigue tramitándose, la oposición del PP, con 
mayoría en el Congreso, a ambas iniciativas parece asegurada.

públicamente contraria a la extracción 
por fracking.

Una práctica nociva
La pregunta es, si el fracking es tan da
ñino para las personas y para el Medio, 
como aseguran los expertos, ¿por qué 
ese empeño en seguir adelante con su
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Esquema que ilustra cómo actúa la contaminación en el entorno en el que se hacen extracdones.

> Un chute de agua y veneno

Según el Centro Tyndall de Gran 
Bretaña, los productos químicos utili
zados en este proceso son: 38 tóxicos 
agudos, 17 tóxicos para organismos 
acuáticos, 8 cancerígenos probados,
6 sospechosos de ser cancerígenos, 7 
elementos mutagénicos y 5 productos 
que producen efectos en la población. 
"Entre los materiales más peligrosos 
está el radón, la segunda sustancia 
provocadora de cáncer de pulmón 
después del tabaco, cuya presencia en 
los acuíferos próximos a los lugares en 
que se practica el fracking, de donde 
bebe la población, se multiplica por 
más de mil", afirma Peinado.

práctica? El profesor Peinado tiene la 
respuesta: "Porque el petróleo y el resto 
de -combustibles fósiles se agotan y es 
como cuando se acaba un yogur, coge
mos la cuchara y rascamos y rascamos 
para ver qué podemos arañar. Es una 
acción desesperada muy dañina que no 
lleva a ningún sitio. La solución pasa por 
las energías renovables y en EE UU ya 
apuestan firmemente por ellas, algo que 
no queremos seguir haciendo aquí".

Con estos datos objetivos, y ante la 
falta de información de las autoridades 
políticas nacionales y regionales, que lle
van este asunto con total opacidad, no 
es de extrañar que los pueblos afectados 
se hayan movilizado. A través de la.Plata- 
forma contra el Fracking de Guadalajara 
y con el apoyo de científicos, profesores 
universitarios, expertos y ecologistas 
se multiplican las presiones para que, 
como pasa en otras comunidades autó
nomas como Cantabria o La Rioja, Casti
lla la Mancha, y por ende Guadalajara, se 
declaren libres de fracking. De momen
to, desde la Plataforma se han entrega
do 20.000 firmas y se han presentado 
tres recursos ante el Tribunal Supremo. 
Ahora sólo cabe esperar y, como asegu
ra Javier López Herguido, dirigente de la 
Plataforma, "seguir luchando para evitar 
este despropósito".
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"El PP de Guadalajara practica con el 
fracking la política de cencerros tapados
Javier López Herguido, portavoz de la Plataforma contra el Fracking en Guadalajara, 
explica algunos de los aspectos más nocivos de esta práctica para la provincia

- ¿Por qué no quiere usted que se ex
traiga gas mediante fracking en su 
municipio?
- Porque los riesgos asociados a este 
tipo de extracción son muchos: la con
taminación de los acuíferos por los pro
ductos químicos empleados, la conta
minación atmosférica, la modificación 
del paisaje, gran ocupación de territorio, 
terremotos, y además es incompatible 
con los sectores productivos actuales y 
la gestión de los recursos naturales. ¿Le 
parece poco?
- Si el fracking es tan dañino para las 
personas y el Medio Ambiente, ¿qué 
razones cree usted que existen para 
que los gobiernos nacional y regional 
sigan adelante con este proyecto?
- Es muy fácil, porque ponen por delan
te los beneficios asociados a las grandes 
empresas multinacionales que los bene
ficios de los ciudadanos. Estas empresas 
tienen entre sus asesores a antiguos 
dirigentes políticos como se demostró 
hace poco en un reportaje de la revista 
Interviú. Un favor por otro, y mientras a 
los pueblos de Guadalajara que les den 
morcilla.
- ¿Desde la administración se han 
puesto en contacto con vecinos o 
Ayuntamientos de la zona para ex
plicarles en qué consiste el fracking y 
por qqé se están realizando estudios 
en Guadalajara? '
- No sólo no se han puesto en contacto 
con Ayuntamientos y vecinos, sino que 
además han hecho oídos sordos ante el 
clamor popular que en la manifestación 
de Guadalajara clamaba contra la fractu
ra hidráulica. Tampoco han querido re
cibir a la Plataforma, como se les solicitó 
por escrito, tanto al Delegado de la Junta 
de Comunidades, señor Condado, como 
al Subdelegado del Gobierno, señor 
Sánchez Seco no se han dignado en re
cibirnos, ni siquiera han tenido en cuen
ta la petición de más de 20.000 firmas 
solicitando la paralización del proyecto 
Cronos. No nos han escuchado y cobran 
dinero público para eso, para escuchar al 
ciudadano y defender nuestros derechos, 
no los de las grandes empresas. Practican 
la táctica política de "cencerros tapados" 
como dicen en mi pueblo, hechos con
sumados y hacer poco ruido para que les 
renueven en el cargo.
- ¿A qué achaca usted la falta de tras
parencia de la administración en esta 
historia?
- Se puede contestar con otra pregunta: 
¿Cómo la toda poderosa Secretaria Ge
neral del partido popular y Presidenta 
de CLM, señora De Cospedal, va a legis
lar u oponerse al decreto que el gobier
no de su partido aprueba? Esa actitud

en esa señora es impensable y si ella 
no lo hace, los que están debajo de ella 
tampoco dicen nada no sea que pierdan 
el puestecito.
- Desde la Plataforma, se sienten res
paldados por la sociedad de Guadala
jara en esta lucha?
- No solo nos sentimos respaldados, es 
que somos el sentir de la inmensa mayo
ría de la gente de nuestros pueblos y de 
todos aquellos que tienen relación con 
ellos, somos su voz. La Plataforma con
tra el Fracking de Guadalajara la forman 
todos y cada uno de ellos, sin distinción 
de ideologías, ni colores: vecinos, asocia
ciones, ayuntamientos, sindicatos, orga
nizaciones, somos un todo. Los únicos 
que se quedan fuera son los políticos 
que gobiernan y cobran de la política, 
que están a otros intereses.

EL PERFIL

Javier López Herguido es un guadalajareño curtido en m il ba
tallas. Nacido en Luzón, peleó como nadie para rescatar del 
olvido una de las fiestas carnavalescas más antiguas y repre
sentativas de Guadalajara: Los Diablos. Hoy hace cabeza de 
un m ovim iento ciudadano: La Plataforma contra el Fracking 
de Guadalajara, que lucha por evitar que una vez más se use 
nuestra provincia como un felpudo donde se recoge lo que no 
quiere nadie. Recorre los pueblos explicando a la gente qué 
es el fracking y visita a las instituciones, donde casi nunca le 
reciben, pidiendo a los políticos que trabajen para las gentes 
de nuestros pueblos y no para las multinacionales.
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Castilla-La Mancha es 
la región con mayor 
riesgo de pobreza
Según el INE, el 31,3 por ciento de la población 
se encuentra en esta situación límite
Castilla-La Mancha es la región espa
ñola donde más porcentaje de gen
te está en riesgo de vivir por debajo 
del umbral de la pobreza. El dato 
fue hecho público el pasado mes de 
mayo por el Instituto Nacional de 
Estadística. La población de nuestra 
región susceptible de encontrarse en 
esa situación equivale al 31'3%, por 
delante de Andalucía (30'9%) y Ex
tremadura (29'1%) y casi once pun
tos por encima de la media del país.

Esta variable se calcula según los 
ingresos del año anterior. Así, en 
2013 el umbral de pobreza de una 
persona estaba situado en 8.114 
euros y en 17.040 € para los hogares 
con dos adultos y otros tantos hijos. 
Con 8.425 euros, Castilla-La Mancha 
es la cuarta región con los ingresos 
más bajos.

La Encuesta de Condiciones de 
Vida (ECV) que ha difundido el INE 
confirma que el 19'3% de los hogares 
castellano-manchegos llega'con mu
cha dificultad'a fin de mes. Un 37'8% 
de esos mismos Ipgares no tiene ca
pacidad para afrontar gastos impre
vistos y el 11'2% sufre retrasos en los 
pagos a la hora de abonar los recibos 
de la vivienda. Por si fuera poco, la 
mitad de los ciudadanos de Castilla- 
La Mancha no se pueden permitir irse 
de vacaciones fuera de casa ni tan si
quiera una semana al año.

Otro de los indicadores de este 
sondeo es el riesgo de pobreza o 
exclusión social, la denominada tasa 
Arope. Al riesgo de pobreza, este in
dicador añade la carencia material y 
el desempleo. En el caso de Castilla- 
La Mancha, un 38'3% de la población 
se encuentra en al menos uno de 
esos criterios. Es la segunda Comu
nidad Autónoma, solo por detrás de 
Andalucía, y  muy alejada de la media 
estatal, que es del 27'3%.

Pobreza energética 
Este no es el único baremo social que 
pone el acento en las adversas condi
ciones de vida a las que se enfrentan 
hoy por hoy los ciudadanos de Casti
lla-La Mancha. El segundo informe de 
la Asociación de Ciencias Ambienta
les (ACA) titulado 'Pobreza energéti
ca en España. Análisis de tendencias', 
concluye que 4 millones de personas 
en España son incapaces de mante
ner su vivienda a una temperatura 
adecuada en invierno y 3 millones 
más tienen dificultades para pagar 
las facturas de energía.

Castilla-La Mancha es la región más 
vulnerable a este problema, por de
lante de Andalucía y Extremadura. Las 
personas afectadas por pobreza ener
gética viven en casas mal aisladas, sin 
la adecuada envolvente térmica o con 
un ineficaz sistema de calefacción.

.

TE ESPERAMOS EN:
0 /  Virgen de la Antigua, 3 

19001 Guadalajara
Tel. 949 22 42 01

0 / Toledo, 14 
19002 Guadalajara
Tel. 949 22 16 30

visión
siempre a la última

una pareja de lentes 
progresivas de sol

Luis Fraga, ex senador del PP por Guadalajara, a su llegada a la Audiencia Nacional.

El dinero de Bárcenas 
también llegó al PP 
de Guadalajara
Luis Fraga reconoce que usó pagos de Bárcenas 
en 2004 para gastos de campaña en la provincia

Luis Fraga, sobrino del fundador del acuerdo con el documento de la UDEF,
PP que fue durante cinco legislaturas el ex tesorero nacional del PP entregó
senador de este partido por la provin- a Luis Fraga un pago de 6.000 euros en
cia de Guadalajara, reconoció el pasa- febrero de 2004, un mes antes de las
do 28 de mayo ante el juez Ruz, que elecciones generales, y otro de 3.000
investiga el caso Bárcenas en la Au- euros en julio del mismo año. Luis Fra-
diencia Nacional, que en la campaña ga fue elegido senador del PP por la
electoral de 2004 recibió dinero de la circunscripción de Guadalajara. 
contabilidad B del ex tesorero y que lo
entregó al PP de Guadalajara. Echániz, mezclado con la Gürtei 

Según se ha publicado en diferentes Otro destacado político del PP de 
medios de comunicación, Luis Fraga, Guadalajara, el actual consejero de 
que fue citado a declarar por el juez Sanidad de Castilla-La Mancha en el 
como testigo, indicó que utilizó ese di- Gobierno de Cospedal, José Ignacio 
ñero para pagar gastos de la campaña Echániz, ha sido noticia este mes deju- 
electoral del año 2004, en la que fue nioal aparecer su nombre relacionado 
elegido por última vez como senador con la red'Gürtel'. 
del PP por la provincia de Guadalajara. Una información publicada en los 

El ex senador del PP por Guadalaja- medios digitales lavozdigital.es y ei
rá ratificaba así la veracidad de varios plural.com señalaba el pasado 13 de 
apuntes encontrados en los "papeles junio que el número dos de la'Gürtel', 
de Bárcenas", casi un año después de Alvaro Pérez 'El Bigotes', escribió una 
que el propio ex tesorero corroborase carta a Echániz, cuando éste era con- 
ante el juez la entrega de distintas can- sejero de Sanidad en Madrid, en la que 
tidades de la caja B a candidatos del le pedía que colocase a la esposa de 
PP, tal como reflejaba un informe de la Pablo Crespo, otro de los cabecillas de 
Unidad de Delincuencia Económica y la trama. El caso Bárcenas es una pieza 
Fiscal (UDEF) de la Policía Nacional que separada del sumario judicial del caso 
fue incorporado al sumario. Gürtel, que investiga los negocios de 

Según la declaración de Bárcenas esta trama con dirigentes y gobiernos 
ante el juez Ruz en julio de 2013 y de del PP.
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AL DETALLE
> Miles de votos a la basura 
por imperativo legal

Cientos de miles de votos de ciuda
danos de Castilla-La Mancha pueden 
terminar directamente en la basura.
Es la lectura que Emiliano García-Page 
hace de esta reforma, que califica 
de "atropello y vergüenza democrá
tica" El secretario de los socialistas 
castellano-manchegos denuncia que 
el PP'lleva un año cocinando este 
pucherazo'para decidirlas cuentas 
que más le convienen".

> Dos reformas electorales en la 
misma legislatura

El de Castilla-La Mancha es un caso 
único en Europa. Es la primera vez 
que un Gobierno modifca dos veces la 
ley electoral que le concierne en una 
misma legislatura. "Ha sido un aquí te 
pillo, aquí te mato" dice García-Page.
El PSOE ya ha anunciado que pre
sentará un recurso de inconstitucio- 
nalidad contra este texto legal. Para 
ello, está dispuesto a sumar el mayor 
número de adhesiones políticas, 
"haciendo coincidir los argumentos"

A Cospedal le salen las cuentas con 
un Parlamento de 33 diputados
En la última semana de julio se aprobará la reforma electoral orquestada 
por el PP, que la oposición tilda de "golpe de estado autonómico"

Con la Proposición de Ley que el Parti
do Popular ha registrado este mes en 
la Cámara regional para modificar la 
vigente Ley Electoral y con los resulta
dos de las recientes elecciones euro
peas en la mano, Cospedal obtendría 
una holgada mayoría de 18 diputados 
frente a los 13 del PSOE y dos de IU en 
el £arlamento de Castilla-La Mancha. 
Y eso a pesar de haber perdido cerca 
de 300.000 votos.

Es la principal conclusión de la re
forma electoral que Ma Dolores de 
Cospedal ha urdido para la cita elec
toral del próximo año. De ese modo, 
convertirá los comicios regionales de 
mayo de 2015 en un plebiscito en 
toda regla hacia su persona. No en 
vano, la ley que prepara el PP impe
dirá que formaciones como Podemos 
o UPyD, que hace un mes obtuvieron 
un respaldo ciudadano por encima 
del 6%, puedan entrar en la cámara.

La reforma propuesta por el Partido 
Popular reduce el Parlamento regio
nal de 49 a 33 diputados, veinte me
nos de los que deberían elegirse tras 
la ampliación de la ley que la propia

Castilla-La Mancha tendrá la cámara territorial con menor representación de España.

Cospedal llevó a cabo hace un par de 
años y que quedará sin efecto.

A la espera de conocer el reparto de 
diputados, todo apunta a que habrá 
una sola provincia impar. Sí se ha des
velado que cada provincia tendrá tres 
escaños fijos. Los dieciocho restantes

Denuncian la "cascada de titulares" que 
inventa cada día la dirección de RTCM
El Comité de Empresa de Radio Televisión de Castilla-La Mancha solicita la 
urgente creación de un Consejo de Informativos que frene el "sesgo partidista"

Continúan las denuncias contra la tele
visión de Castilla-La Mancha. El Comité 
de Empresa del Ente Público Radio Te
levisión de Castilla-La Mancha, que re
presenta a los trabajadores del mismo, 
ha vuelto a solicitar la creación de forma 
urgente de un Consejo de Informativos, 
ante "la cascada de titulares que inventa 
cada día la Dirección, y el sesgo partidis
ta con que se ataca a la oposición".

Los trabajadores han emitido un co
municado en el que aseguran asistir

"atónitos, indignados y asqueados a la 
cascada de titulares que inventa cada día 
la Dirección de la empresa para iniciar 
los Informativos de la Televisión de Cas
tilla-La Mancha". Según los trabajadores, 
"son ejemplo del ridículo infantilismo 
con que se quieren interpretar historias 
insustanciales, y el sesgo partidista con 
que se ataca a los políticos de la oposi
ción". Algunos de los polémicos titulares 
emitidos en la tele regional son:"EI'sillaz- 
go'de Page en el Corpus"; "Pablo Bellido

'echado al monte'"; "Las ñapas del Ayun
tamiento de Puertollano"; "Page deja 
sin café a los jubilados"; "A Rubalcaba le 
crecen los'enanos republicanos'en la re
gión..."; "¡Auuu... Un lobo en Borril!"

Para los trabajadores, "insultos tan fla
grantes a la inteligencia de nuestros es
pectadores" no sólo atenían contra su 
derecho a ser informados de manera ve
raz, objetiva y plural, sino que deterioran 
irremediablemente la confianza de los 
ciudadanos en el ente público.

se repartirán entre las cinco provin
cias en proporción a su población. Esa 
distribución definitiva no se conocerá 
hasta que aparezca especificado en el 
Decreto de convocatoria de las elec
ciones regionales que decidirán el 
próximo Gobierno regional.

Cospedal visitando las instalaciones de RTCM.

• QUIERES ANUNCIARTE^
¿CON NOSOTROS*
Tirada de 65.000 ejemplares
la mayor difusión del C o rredor del H enares G  U ü d d  I d j d T a

Cabanillas, Marchamalo, Villanúeva 
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GENTE EXCELENTE

Conductores de la Junta, en lucha para 
evitar que Cospedal les sustituya a dedo

Los conductores d e í Gobierno regional en la manifestación del 1 de Mayo

Llevan más de seis meses 
defendiendo su puesto de 
trabajo. Se han manifesta
do, se han encerrado y han 
explicado que Cospedal 
pretende sustituirlos por 
personal nombrado a 
dedo. A pesar de la falta 
de respuesta de la Junta, 
mantienen la lucha.

> Acciones contundentes

No es un colectivo muy nu

meroso, pero han llevado sus 
protestas a las cinco provincias 
de la región. Han sido noticia 
fundamentalmente por los 
encierros que han protagoni
zado en dependencias de la 
administración regional.

> Protestas didácticas

No es fácil que la ciudadanía 
empatice con quienes condu
cen los vehículos oficiales de 
los políticos. Sin embargo, los 
conductores de la Junta han

conseguido que la población les 
apoye, porque en sus reivin
dicaciones han explicado que 
lo que realmente pretende la 
Junta es sustituirles por asesores 
nombrados a dedo.

> Desenmascaran al 
Gobierno regional

Sus protestas han puesto de 
manifiesto que Cospedal gasta 
en asesores más del doble del 
presupuesto que dice que va a 
ahorrar con estos despidos.

y LO MEJOR DEL GUADA-TWITTER

En esta sección hacemos un repaso a lo mejor que hemos 
encontrado en Twitter relacionado con nuestra ciudad y 

provincia de Guadalajara. Colabora mencionándonos para 
denunciar algo o hacer llegar tus impresiones (@laCalleGu):

AURELIA JEREZ MEDINA tóal

Hacienda  crea cheques de 100 euros 
m ensua les  a d isca p a c id a d  tras haber
r e c o r ta d o  2.278 millones las ayudas...

Mangurrino

Los c o n c ie r to s  de ¡as ferias de 
¿Guadalajara: The Waiking Dead
Í--ÍS. GuadaEspañistan

Y aqu í la cúpu la  local del partido de las 
cuen tas  en Suiza a d o ra n d o  una estatuilla
de m adera
#Folk

La ob ra  de M iguel F lu ite rs  comenzará a 
p a r t i r  del 23 de ju n io
guadaque.com/guadalajara-cir.. Qué añito 
de obras  l levam os en el centro madre

COMPRA-VENTA DE TERRENOS Y SOLARES
PROMOCIÓN DE 5 VIVIENDAS UNIFAM ILIARES EN

'SOTO DEL HENARES*
TORREJON DE ARDOZ

mave-talavera@terra.com 
www.viviendasysolares.es 

Tel. oficina 918891529 
C/Ramón y Cajal, 3-1° 

28801 Alcalá de Henares

.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Calle, La. #3, 24/6/2014.


